

HERALDO DE MURCIA

AÑO VI

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 1601

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península UNA PESETA al mes.
Extranjero 750 PESETAS trimestre.
Comunicados a precios convencionales.

Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

Viernes 19 de Junio de 1903

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana.	1	pesetas línea
En segunda.	00'50	id. id.
En tercera.	00'10	id. id.
En cuarta.	00'05	id. id.

EL DISCURSO DE VILLAVERDE

Aguardaba el Presidente del Congreso el día de la constitución de la Cámara para exponer sus pensamientos políticos y así lo hizo ayer, produciendo lo su discurso honda mella en la tranquilidad del Gabinete conservador y gran descontento en la mayoría.

El discurso del Sr. Fernandez Villaverde lo considera los políticos de todas tendencias, á excepción de Romero Robledo, como un acto de oposición al Gobierno. Versó la oración del Presidente de la Cámara, como no podía ser otra cosa, sobre la importante cuestión económica, ratificándose en sus doctrinas de defensa de la nivelación, que habiendo sido causa de su salida del Ministerio y de nombrarse sustituto al Sr. San Pedro, es una ostensible y clara manifestación de animosidad política, aunque la mayoría le haya distinguido con sus votos.

Supónese, y no andan muy equivocados los que así opinan, que esta actitud del Sr. Marqués de Pezo Rubio es anuncio de próximos sucesos, que quebrantarán la armonía del partido conservador, minado ya por desidencias mauristas, silvelistas, vaticanistas y otras varias inclinaciones gubernamentales del Gabinete.

A quien más descontento ha producido el discurso del Sr. Villaverde es el Ministro de Marina, que no ha podido oír con serenidad el tono despectivo con que el ex ministro de Hacienda hablaba de la comezon por aumentar los gastos militares, diciendo—frase textual—«que había que moderar las impacencias».

Sin embargo de la homérica actitud del Sr. Villaverde, cuando se lean en el Congreso los presupuestos generales, confacionados de opuesta manera á la que éste pretendía, facilitará con su enérgica dirección en los debates la aprobación, y el que hoy parece ser un discolo, un indisciplinado, dará buen ejemplo de acatamiento á los deseos del Sr. Silvela, por aquello de que son antes que las opiniones personales «los sagrados intereses del partido y los intachables prestigios conservadores».

CRÓNICA

Karageorgevitch y la Skupchtina

El apellido del nuevo soberano servio, al que deseamos que el trono le sea leve, y el nombre de la Asamblea Nacional que le ha votado para la regia investidura, han ofrecido y aun siguen ofreciendo para algunos, no pequeñas dificultades de pronunciación.

En cuanto al primero, ciudadano intrigado con lo de Belgrado ha habido, que se ha pasado horas y aun días enteros repitiendo y deletreando la palabra para aprehenderla. Karageorgevitch. ¡Ahí es nada! No han faltado quienes, voluntaria ó inconscientemente, introdujeran una variación en la tercera sílaba: sin reflexionar que para ello, era de todo punto imprescindible sustituir con una j la g de la misma.

¡Karageorgevitch! Ya parece que á fuerza de ejercicio, la dificultad se ha ido venciendo y que todos nos vamos familiarizando con el apellido del buen Pedro I, rey republicano y aun socialista, á juzgar por los informes que respecto á las ideas del nuevo soberano servio nos comunica el telégrafo.

El apellido en cuestión, vá á servirnos á lo que se vé para muchos usos: no es raro verlo ya empleado para mandar muy lejos, sin menoscabo de la decencia, á una persona que constituye causa de molestia, diciéndole: ¡váyase usted al Karageorgevitch!

Y como el enviar á un individuo, por malas pulgas que este tenga, á una

testa coronada, no puede ser en ningún caso motivo de ofensa, no le queda otra solución que irse al Karageorgevitch y quedar encima agradecido á quien lo envía á las excelsas regiones de la realeza.

Por más que estas regiones, después de los sangrientos precedentes de varios soberanos servios asesinados, convidan á no llegar hasta ellas, por temor á encontrarse con la dinamita, los revolvers y los sables de una oficialidad ebria de sangre y matanza, que no respeta sexos, súplicas ni indefensiones.

Menos familiarizado que con Karageorgevitch se considera el público con la Skupchtina, nombre que así á primera vista parece dar idea, más que de una Asamblea Nacional de representantes, de una bailarina célebre cuando no de una «cocotte» famosa: y hay que convenir en que procederes de mujer de mala vida usa la tal Skupchtina, al declarar inmunes á los bárbaros autores de los asesinatos de Alejandro y Draga, á los cuales—á los asesinos—acordó dar las gracias por la «heróica hazaña» llevada á cabo.

Y como la desaprensiva Skupchtina lo ha acordado así, Karageorgevitch cree que no tendrá que ocuparse para nada de los terribles sucesos que precedieron á su proclamación. Porque es lo que dirá el buen Pedro: el muerto—Alejandro—al hoyo, y el vivo—Karageorgevitch—al bollo.

Pero bien pudiera ocurrir que ese apetitoso bollo que la Skupchtina le depara, se le trocace en ser cocorron sangriento algún día: que no son la sangre vertida y el crimen impune los mejores cimientos de un reinado. Y seguramente que de ocurrir así, de correr Karageorgevitch la misma trágica suerte de su illustre abuelo y su malaventurado antecesor, no faltaría otra Skupchtina que declarase inmunes y diera las gracias á los nuevos asesinos.

F. BAUTISTA MONSERAT

INSTANTANEA

Por una plancha

Por tirar una plancha nada menos fué condenada la ecilia Aznar á la pena de muerte (¡brecillal! ¡já la pena de muerte «nada más»!) Yo detesto esa pena, y la detesto por inhumana y por ineficaz; pues es más triste que quitar la vida quitar la libertad.

Es equivocación el figurarse que con darle dos vueltas al dogal se cumple la gran pena... nada de eso; cuando la vida estorba es el matar un favor para el reo y la justicia no cumple sus funciones de equidad. La libertad es más que la existencia, el don más grande que llegó á alcanzar el hombre en esta vida, y por lo tanto nada que más castigue su maldad es el tesoro que se aprecia hasta en el bruto.

Y volviendo á Cecilia, me parece que estuvo muy severo el tribunal: Si tirar una plancha se merece una pena tan grande, claro está que debieran cortar la cabeza á media humanidad.

Servia alegre

No se han borrado las manchas de la sangre de los reyes, y ya se prepara el pueblo para recibir alegre al nuevo rey que le mandan, olvidando los alevres crimines que cometieron, cuya sangre aun está hirviendo. Aprended, emperadores, monarcas y présidentes y todos los que afanáis con pasión litos poderes; ved las manos aun manchadas con sangre de alta gente, aplaudiendo á otro monarca que á ocupar el trono viene, sin calcular que ese pueblo que ayer al mundo conmueve con su salvaje matanza por librarse de sus reyes,

es el mismo que hoy dispone arcos triunfales y alegres fiestas, olvidando el llanto que algunas personas vierten por aquellos cuyas vidas fueron pasto de la plebe; que si á veces es el eco de la Providencia, á veces es la plebe inabole fiera que en salvajismos excede á la hiena más terrible y al tigre más insolente.

Esto es la vida: la sangre que salpica los laureles y que más tarde se borra con el vino del banquete... ¿Quién se acuerda de los muertos con esa risa estridente y esos aplausos que zumban y esos cantos que ensordecen?

PLÁCIDO ROJER DE LARRA.

La Octava del Corpus

Ayer tarde, según costumbre, se verificó alrededor del Templo Catedral, la solemne procesión de la Octava del Corpus, la cual fué presenciada por un numeroso público.

Por cierto que llamó mucho la atención, que no asistiera á aquella representación alguna del Excmo. Ayuntamiento, habiéndose retirado los maceros y alabarderos de la Corporación, en vista de que no concurría ningún concejal al solemne acto religioso.

¿Qué se ha hecho de los concejales procesionistas, tan propicios á ponerse el frac, para tomar parte en cualquier fiesta religiosa?

Terminada la procesión, hubo música en el paseo de la Glorieta, el cual estuvo bastante concurrido.

VACUNACIONES

Mañana termina la serie de vacunaciones llevada á cabo en los partidos rurales, por disposición plausible de la alcaldía: en la Alberca, donde ayer se verificó dicha operación, pasó de cuatrocientos el número de los vecinos vacunados y revacunados.

Dichas vacunaciones se han llevado á cabo bajo la dirección de nuestro amigo el reputado médico D. Juan Antonio Martínez Lopez, que con tanto acierto é inteligencia dirige el acreditado Instituto de la calle de Zooco, y al que corresponde gran parte del éxito obtenido en esta campaña.

Nos felicitamos de que la iniciativa del Sr. Rubio y el celo del Instituto de Vacunación, hayan producido el provechoso resultado de ir inculcando en los ánimos de nuestras gentes rurales, la conveniencia y necesidad de ese eficaz preservativo, contra una de las enfermedades más terribles por sus consecuencias para la humanidad.

Junio agrícola

Vinicultura.—En los viñedos de países fríos se dan una tercera labor ó rabina procurando destruir todas las hierbas.

Se azufran las vides que presentan síntomas de oidium, enfermedad que no suele declararse hasta fin de Mayo: el primer azufrado, si se hace á primeros de mes, debe completarse con otro á últimos.

Conviene reconocer con esmero las vides para ver si hay focos filoxéricos, arrancando sin pérdida de tiempo las cepas invadidas y quemándolas en el acto.

Hay que privar á las vides en este mes de todos los sarmentos inútiles y sin racimos, alijerándolas de hoja cuando esta se halle en exceso, dificultando que la planta se halle bien soleada como conviene á los racimos; pero esta operación debe hacerse con prudencia, porque las hojas sirven para las vidas de las plantas, y se aconseja esta operación para variedades de uvas primerizas.

En este mes se sulfatan las vides por segunda vez.

Viticultura.—Se continúa el trasiego de los vinos nuevos y también se trasiegan los vinos viejos. Durante los fuertes calores se cuidará de rellenar frecuentemente las vasijas que con-

tengan vinos nuevos. Se cambiará á menudo el trapo del tapón; y se estará al cuidado de los aros de pipas que peligran romperse por efecto de la dilatación del líquido.

Estafeta taurina

Hace algún tiempo que tuve á bien decirle á mi querido amigo el director de «El Correo de Levante», que de los revisteros que existían en Murcia, ninguno sabía una palabra de toros, y de los aficionados, quedaban muy pocos.

Al telegrafiar la corrida del 14 en Cartagena, no quise decir las verdades, y solo me concreté en mi telegrama á decir que «Cantaritos» estuvo desgraciado; pero á una persona allegada y familia mía, le telegrafí diciendo, que al referido diestro le habían echado un toro al corral.

A mi llegada á Murcia, más de cuatro aficionados (á la sopa y cocido), me quisieron recrinar por haber puesto el referido telegrama, diciendo que no era verdad, toda vez que ni «El Liberal», ni el inteligente y nunca bien ponderado revistero Sr. Palitroques, decían ni una palabra de esto.

Por deferencias y por evitar disgustos á algunos entusiastas, no quise hacer reseña alguna, pero es tanto lo que me han fastidiado, que no tengo más remedio que exponer pruebas, para que las personas sensatas me digan si tengo razón ó no la tengo.

«El Republicano» de Cartagena en su número del 15 del actual dice:

«Oiga usted, don Nicolás; si yo fuera presidente y por cualquier circunstancia sacara el pañuelo verde, ó retiraba al toro, ó manteniéndome en mis trece, ó me comía el pañuelo, ó no era más presidente.

QUIRICO.»

«El Porvenir»:

«Algunos aficionados entusiastas aplauden al niño, no sin tener antes los guardias escritura firmada del presidente donde les ordena que tienen autorización para encerrar al bicho.»

El artículo 17 del reglamento de las corridas de toros dice: «Se considerará toro al corral, aquel en que el Presidente agite el pañuelo verde, siendo obligación del matador retirarse al estribo ó multado por el expresado Presidente si insiste en la pretensión de darle muerte al toro. (Nota). El pañuelo verde es señal para que el público vea que vá al corral y esto sirve de aviso cuando no hay mansos.»

Posterior á todo esto recibí una carta del señor D. Nicolás Gomez, presidente que fué de la expresada corrida, en la que me manifiesta lo siguiente: Cartagena 17 Junio 1903.

Sr. D. Felipe Valero.

Muy señor mío: En vista de su pregunta tengo el gusto de participarle que con motivo de la pesadez que empleó el diestro «Cantaritos» en su segundo novillo, me ví en la necesidad para mí lamentable de enviarle los tres avisos, y desde luego autorizo á V. para que pueda decir donde le plazca que funcionó el pañuelo verde y que sonaron los clarines para que el toro fuese al corral obedeciendo á órdenes de la Presidencia.

El no haber cumplido la orden para que el novillo volviera al corral creo que V. como persona inteligente y que conoce todos los detalles y pormenores de estos espectáculos, no ignorará las pocas ó ningunas condiciones que reúne esta plaza de toros y al estar preparándolo todo, al encargado de los chiqueros le dijeron que «Cantaritos» había apuntillado al toro.

Esto es la verdad de lo ocurrido, quedando de V. su más afectuoso s. s. q. b. s. m.,

NICOLÁS GOMEZ.

Yo creo no tener la culpa si al telegrafiar la corrida «Palitroques» mintió y no dijo la verdad, así como el revistero de «El Liberal» que dijo que pasando el tiempo reglamentario se le había parado el reloj al presidente, probándome desde luego que ninguno decía lo ocurrido y si un servidor que por decir la verdad todos los malos aficionados me recriminaban y creo si hubiesen tenido los faros del alcalde, me hubieran metido en la corrección,

y todo por decir que á «Cantaritos» le habían encerrado un toro.

Nada, estamos convencidos que por desgracia en esta tierra no se puede decir la verdad, sopona de que lo aseguren á uno, pero el que tiene su conciencia limpia se puede reír de todo lo que le digan á uno.

Así esta la afición y cada día en esta tierra decaerá más.

Para terminar diré que la corrida del 14 en Cartagena fué pésima por parte del ganado, que la empresa nos dió un timo echando cinco criminales que ni Dios sabía á qué ganadería pertenecían, que «Cantaritos» estuvo valiente sin perder la cara del toro, pero sí muy desgraciado.

Que «Legartijillo Chico» estuvo como los propios serafines, quitándose de enmedio sus dos criminales en 9 minutos y ganando dos orejas, siendo sacado en hombros de la plaza hasta la misma fonda; que picó bien «Trescalés» pusieron buenos pares «Maguel» y un incógnito; que el fuerte viento que reinaba echó á perder más la corrida.

Los buenos aficionados tienen la palabra para contestarme.

FELIPE VALERO (DON CAUTELA)

TIRO NACIONAL

El próximo domingo 21 se practicarán ejercicios de tiro durante todo el día.

Por la mañana desde las 7 á las 11 y media celebrándose entre los bandos consabidos los «match» que tanto aliciente vienen dando al hermoso campo de tiro.

Por la tarde desde las 3 á las 6 y á 200 metros sobre blanco ovalado de 20 zonas, continuando abiertas las matrículas de fusil para aspirantes y la nueva para toda clase de tiradores.

Se ha nombrado vocal de semana para que como tal actúe en el campo de tiro á D. Antonio Leon, el que á su vez nombrará el Juez de campo correspondiente.

También se lanzarán platos á máquina para los cazalores, que como siempre acudirán en buen número á tan agradable y difícil ejercicio.

AUDIENCIA

Para mañana hay señalada en la sección primera una causa procedente del Juzgado de Yecla, por lesiones, contra Gaspar Hernández.

Defensor Sr. Parra y procurador señor Salvat.

En la segunda una del Juzgado de Cartagena, por homicidio, contra José María Bernal.

Defensor Sr. Aurich y procurador Sr. Gabardo.

MILITARES

La comandancia militar interesa del Ayuntamiento la citación de José Madrid Ruiz y remite para su entrega á Juan Martínez Martínez, el pase y fé de soltería.

—El regimiento de infantería de Otumba, de guarnición en Castellón, remite al Ayuntamiento libreta de ajustes y recibo de alcance importante 218 ptas. para su entrega á Francisco Sanchez Paredes.

—La reserva de Orihuela para entregar á Enrique Lorca remite una letra de 7 pesetas.

—El segundo teniente de infantería D. Rafael Izquierdo Navarro, debe pasar por la secretaría de la comandancia militar á recoger una carta.

Publicaciones

«El Progreso Agrícola y Pecuario» Esta importante revista que acaba de obtener en el concurso de Madrid el primer premio, Diploma de honor y Medalla de oro, publica el número 343 el siguiente sumario:

Crónica Agrícola: Un favor y un disfraz.—Los mitines del nuevo tiempo.—Los intereses materiales.—El pantano de Santaolea.—Qué debe hacerle.—El propio esfuerzo.—Las empresas y las obras de riego.—Secano y regadío.—La ley de riegos de los Estados Unidos.—Comparaciones.—Enseñanza

